



# ASSEMBLÉE NATIONALE

15ème législature

bilan de la saison touristique d'été

Question au Gouvernement n° 1211

Texte de la question

BILAN DE LA SAISON TOURISTIQUE D'ÉTÉ

**M. le président.** La parole est à M. Jean-François Portarrieu, pour le groupe La République en marche.

**M. Jean-François Portarrieu.** Ma question s'adresse à M. le secrétaire d'État auprès du ministre des affaires étrangères. J'y associe mon collègue Maurice Leroy, co-rapporteur avec moi d'une mission d'information sur la promotion touristique dont le travail a été présenté ce matin à nos collègues de la commission des affaires étrangères.

Depuis plusieurs années, la France occupe la première place des destinations touristiques mondiales malgré la forte concurrence d'autres pays, notamment l'Espagne. C'est un secteur important de notre économie, créateur de valeur et d'emplois, puisqu'il représente environ 7 % du PIB.

Le tourisme mondial devrait croître cette année de 8 % avec un peu plus de 1,3 milliard de voyageurs. La France a enregistré l'an dernier un record de fréquentation avec 87 millions de visiteurs étrangers qui ont généré 54 milliards d'euros de recettes.

**M. Fabien Di Filippo.** En changeant de Gouvernement !

**M. Jean-François Portarrieu.** La saison estivale qui vient de s'achever confirme-t-elle cette tendance ? Notez-vous des disparités selon les régions, les littoraux, les massifs ? Comment pouvons-nous mieux tirer profit de la croissance mondiale du secteur pour renforcer notre attractivité et en faire bénéficier l'ensemble du territoire ? *(Applaudissements sur les bancs du groupe LaREM.)*

**M. le président.** La parole est à M. le secrétaire d'État auprès du ministre de l'Europe et des affaires étrangères.

**M. Jean-Baptiste Lemoyne, secrétaire d'État auprès du ministre de l'Europe et des affaires étrangères.** Merci beaucoup, monsieur le député, de revenir sur ce secteur économique important pour la France et pour tous nos territoires qu'est le tourisme.

Vous m'interrogez sur la saison estivale. Oui, mesdames et messieurs les députés, les résultats ont été au rendez-vous, avec une croissance de l'ordre de 2 %, croissance tirée par le tourisme international. Nous pensons de ce fait que nous allons conforter le record de 2017 et espérons bien, au terme de l'année 2018, dépasser les 90 millions de touristes internationaux.

Ce sont autant de recettes pour nos territoires, autant d'emplois qui se créent. D'ailleurs, ce sujet de l'emploi devra être au cœur des réflexions dans les prochains mois. Le Premier ministre réunira un comité

interministériel du tourisme dédié à ce sujet, compte tenu de la pénurie d'un certain nombre de professionnels face à cette attractivité croissante de la France.

Si l'on regarde dans le détail, on voit que la fréquentation des zones littorales est restée stable et que celle des zones de montagne a hélas un peu décliné. L'enjeu est de faire en sorte que cette richesse que constitue le tourisme international irrigue l'ensemble des territoires. De ce point de vue, nous devons travailler à une meilleure connexion des grandes métropoles françaises à l'ensemble des grandes métropoles mondiales. Nous devons également travailler à la promotion des destinations et à l'ingénierie avec les territoires. C'est le sens de la décision qui a été prise avec Jean-Yves Le Drian d'intégrer quatre régions dans le conseil d'administration d'Atout France et surtout que la Banque des territoires soit au rendez-vous avec 500 millions d'euros mis sur la table pour aider à la rénovation d'un certain nombre d'ensembles.

Bref, sur la promotion, l'ingénierie, l'emploi, nous sommes tous à l'offensive pour rester champions du monde du tourisme. (*Applaudissements sur les bancs du groupe LaREM.*)

## Données clés

**Auteur :** [M. Jean-François Portarrieu](#)

**Circonscription :** Haute-Garonne (5<sup>e</sup> circonscription) - La République en Marche

**Type de question :** Question au Gouvernement

**Numéro de la question :** 1211

**Rubrique :** Tourisme et loisirs

**Ministère interrogé :** Europe et affaires étrangères (M. le SE auprès du ministre)

**Ministère attributaire :** Europe et affaires étrangères (M. le SE auprès du ministre)

## Date(s) clé(s)

**Question publiée au JO le :** [4 octobre 2018](#)

La question a été posée au Gouvernement en séance, parue au Journal officiel du [4 octobre 2018](#)